

# Confort-Meilars. 96 arbres fruitiers et mellifères supplémentaires étofferont le verger

Organisée par le Syndicat de valorisation des déchets en Cornouaille, la plantation de 96 arbres, sur le site de Menez-Gouret, attenant au centre de transfert de déchets Valcor, à Confort-Meilars, s'inscrit dans le cadre de l'opération du département du Finistère : le Plan 500 000 arbres.



Le Plan départemental 500 000 arbres se poursuit avec 96 nouveaux fruitiers, plantés vendredi, sur le site de Menez-Gouret, attenant au centre de transfert de déchets Valcor. | OUEST-FRANCE

[Ouest-France](#) Publié le 01/02/2024 à 17h25

Newsletter Douarnenez

Chaque matin, recevez toute l'information de Douarnenez et de ses environs avec **Ouest-France**

## 120 000 arbres déjà plantés

Face aux enjeux climatiques et environnementaux, le département du [Finistère](#) a lancé en octobre 2021 le Plan 500 000 arbres. Objectif : planter 50 000 arbres par an sur dix ans. Depuis le lancement de l'opération, 120 000 arbres ont été plantés aussi bien dans des espaces naturels sensibles, des zones de protection de captage, des réserves foncières nouvellement acquises par le Département ainsi qu'à proximité des bâtiments départementaux tels que les collèges.

Les exploitants agricoles souhaitant construire ou rénover des talus, restaurer des haies anciennes ou planter en agroforestie, par exemple, sont également concernés. **« Le Département souhaite mobiliser tous les Finistériens, particuliers, entreprises et élus pour les inciter à se joindre à l'effort collectif qui permettra d'atteindre l'objectif de 500 000 arbres plantés dans le département. Aujourd'hui à Confort-Meilars, nous sommes heureux de planter 96 arbres supplémentaires »**, a déclaré Didier Guillon, conseiller départemental du canton de Douarnenez.

## **Quatorze essences fruitières et mellifères**

C'est sur une parcelle de presque 1 ha jouxtant le centre de transfert d'ordures ménagères, propriété du syndicat Valcor, au lieu-dit Menez-Gouret, que seront réalisées les plantations. Les ajoncs ont été broyés mais laissés sur place afin d'enrichir le sol et les arbres présents ont été préservés. C'est une démarche environnementale sur les effets du changement climatique qui a suscité l'expérimentation de variétés plutôt méridionales en Bretagne afin de favoriser la biodiversité fruitière et les oiseaux. Les essences sélectionnées sont essentiellement des pommiers, poiriers, amandiers abricotiers, pêchers, pruniers ou encore sureau noir.

## **Intervenants**

Le syndicat Valcor est maître d'ouvrage, la maîtrise d'œuvre est assurée par Stéphane Marc, technicien forestier territorial de l'ONF (Office national des forêts), les travaux ont été effectués par Kerné Élagage, la fourniture vient des pépinières Ladan et les plantations réalisées par Action services. Les arbres ont été greffés par l'association Arborepom. Coût de l'opération : 13 209 €, dont 7 600 € financés par le Département et 5 609 € à charge du syndicat Valcor.

**« Le Plan arbres fonctionne bien. Le verger joue un rôle de préservation des variétés mais aussi de transmission. C'est un bel outil pédagogique, qui pourrait être utilisé auprès des écoliers »**, ont conclu les participants.